

# LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS.—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:  
IMPRENTA MODERNA  
Frente a la Biblioteca Nacional.  
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE SETIEMBRE DE 1912

Núm. 8580

Dirección y Redacción:  
Entre la Av. 1a. E.  
y la Calle primera Norte  
Teléfono Núm. 109  
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las cervezas más apetecidas por los costarricenses

## Japón

Suntuosos funerales de Mut-suhito.-Ceremonia fúnebre verdaderamente excepcional.-El General Nogi y su esposa se acuchillan. ¿Un desequilibrado?

TOKIO, 15.—Los funerales imperiales tuvieron lugar esta noche, siendo imponentes. Desde muy temprano del día las altas dignidades estuvieron en servicio, formando un gran contraste al antiguo "shinto" con las ceremonias militares del siglo 15. Durante la procesión se veía la muchedumbre poseída de profundo pesar, pues cientos de miles de personas veíanse en absoluto silencio. Las calles y los bulevares estaban brillantemente iluminados con antorchas y luces eléctricas de arcos, que interceptaban grandes focos colocados en grandes árboles sagrados, cubiertos suramadas con coronas de luces y guirnaldas de verdes hojas. La procesión comenzó su desfile en orden al mérito; primero, las Ordenes de gran mérito, siguiendo los altos empleados, tales como Ministros del Gobierno, Ministros coreanos, Pares del Parlamento, Presidente de las Asambleas, el Alcalde, el Presidente del Consejo, etc. Los príncipes y Embajadores no entraron en esta ceremonia sino con carácter especial, yendo los Envíados especiales a Oyama, ocho dobles filas de gentes vestidas de luto al estilo antiguo, y saliendo del edificio principal. Los chambelanes marcharon frente al carro fúnebre, siguiendo el Gran Maestro de Ceremonias que portaba una espada, y el Gran Mayordomo, quien llevaba la espada imperial. Iban a cada lado altos empleados, con sus cascos y vela en mano, todos en silencio profundo. Al ser colocado el estandarte sobre el carro fúnebre, en la parte superior se colocó la espada de Yoshihito. Sadako Sakedo representaba a la Emperatriz viuda. La procesión fue formada por altas dignidades, encabezándola 12 Inspectores de Policía y de Cuerpos militares.

LABORES DE FOMENTO

CASERIA DE ATENAS

Fue sometido al estudio de la Dirección Gral. de Obras Públicas el Reglamento emitido por la Municipalidad de Atenas para el servicio de la casería de ese lugar.

CASERIA DE

HACIENDA VIEJA

El vecindario de Hacienda Vieja se propone llevar a cabo la obra del establecimiento de cantería del lugar, y para esto solicitan únicamente que el Gobierno les ayude con los tubos de hierro e implementos necesarios.

La Municipalidad del cantón de Mora se propone construir 3 puentes sobre el río Pacaca, 2 sobre el río Jaris, y uno sobre el río Quebrada Honda, en diversos caminos de aquella jurisdicción. Al efecto ha solicitado del Gobierno que se le proporcionen el material de hierro necesario para esa obra.

Se está tramitando el asunto

Ascenso merecido



Don Juan José Arias,

quien fue ascendido ayer a Comandante y nombrado Jefe de la Plaza militar de Puntarenas, en sustitución del Teniente Coronel don Diego Gómez.

## Méjico en Costa Rica



Señor don Jorge Juan Crespo y de la Serna.

Encargado de Negocios de la República mexicana

Para festejar el aniversario del Grito de Dolores, dado por el entonces oscuro sacerdote de aquel pueblo, el hoy glorioso don Miguel Hidalgo y Costilla, reunió el señor Cónsul de México, en su casa de habitación, a un grupo de sus más allegados amigos.

La fiesta, como se esperaba y hasta es ofensivo el decirlo, resultó espléndida.

A las doce de la noche, hora en que empezaba el día de gloria, rompió el Himno de la hermana República azteca, que fué oido por la concurrencia en pie, al igual que el de Costa Rica, tocado inmediatamente despues.

Luego pasaron al comedor los invitados, que lo eran: el Honorable Encargado de Negocios de los Estados Unidos Mexicanos, don Jorge Juan Crespo y de la Serna; don Modesto Huete, don Gilberto Galvo, don Alberto Piza, don Luis Martínez Jr., don Ricardo Castro, don Octavio Castro Saborio, don Otilio Ulate, don Francisco Soler, don Arturo Quirós, don Franck Echeverría. Presidiendo la mesa estaban el Sr. Cónsul don Juan Estrada Jr., don Julio Sáenz, don Andrés Briones y don Rogelio Pacheco.

A la hora del champagne el señor Estrada ofreció la cena a sus amigos, con palabra flexible y fácil y conceptuosa, en la que destacaban los sentimientos de fraternidad más excesos impulsados por el entusiasmo de la juventud viril. El

señor Estrada es joven y habla a la juventud. Por eso su discurso fué canto de amor patrio, de vida y de esperanza, fué, sencillamente, una vibración de aquel grito que lanzara el benerárbito cura que al abrir la puerta de la Cárcel a los presidiarios de Dolores sintiera en el mar que era su imaginación, un incendio de naves.

Contestó agradeciendo la fiesta en nombre de los invitados nuestro compañero de labores don Otilio Ulate, quien interrumpió el sentir común hizo suyas las palabras del señor Cónsul.

El señor Encargado de Negocios, D. Jorge Juan Crespo y de la Serna, tomó más tarde la palabra. Evocó los trances acaigas que actualmente atravesia su País, esperanzado en que muy pronto pasará el Rubicón, y entonces, cuando en todo el continente reine la paz, empiece a ser un hecho la solidaridad latina en América, porque no se explica tanto alejamiento entre pueblos que en los mismos astros inspiran sus leyendas, cuyos ríos pasan de uno a otro, a manera de venas que alimentan el mismo cuerpo. Pudieran resumir, si no fuera indiscreto, el discurso del señor Crespo en aquél aforismo consagrado: "Mi patriotismo es un sentimiento de raíz".

El chiste alegó revolotó luego en la mesa, hasta que, muy entrada la madrugada, se despidieron los invitados del señor Cónsul.

ganaron los jugadores alajuelenses.

—Las carreras de cintas muy bien organizadas y bastante concurridas.

—Recreos no hubo por la lluvia. Tampoco baile de máscaras.

—El baile de artesanos muy ordenado y lucido.

—En el baile social parece que hubo alguna que otra medida de pata. Circularon invitaciones para señoras y señoritas y no para el Jefe de la casa! No obstante, tuvo éxito.

—La gente de los pueblos vecinos aflujo en gran cantidad é ISIDRO hizo su agosto, a consecuencia de lo cual, se dieron espectáculos poco edificantes. Borrachera casi general y pelea idem. Las trompadas a la orden del día. En las entrañas Norte y Oeste de la ciudad, frente al Mercado, los bochinches se sucedieron y hubo cabezas y narices rotas en abundancia.

—La Policía se limitaba a separar pacientemente a los contendientes.

—En el centro del Africa no se hubiera podido gritar más de lo que se gritó aquí; pero no hubo consecuencias desgraciadas; las heridas fueron ocasionadas por las pedradas que recibían algunos ó por golpes sufridos a causa del exceso de licor.

—Un automóvil hizo las delicias de la gente alegra, recorriendo las cales macadamizadas y con el obligado séquito de chiquillera.

—Los cachiflines utilizaron algunos vestidos.

—La Banda Militar muy bien.

—La Policía muy pasiva. Hubo alguno que otro vivo Iglesia, que eran contestados con vivas a Fernández y terminaban a pescozadas. La policía intentó reprimir la vivienda, conduciendo a algunos de los gritones a chirana.

### Baile social

Fué de contribución voluntaria y variable. Organizado por una comisión que integraban los señores Salomón Castro, Luis Montoya, Federico Smith, Alfonso Mora, Aristides Agüero y José J. Sibaja.

Eran recibidores doña Carmen Güell v. de Fernández (que no asistió), doña Marta de Fonseca, señoritas Ernestina Mora y Ester Fonseca.

Una magnífica orquesta encarnó las melodías de un escogido repertorio; formaban esa orquesta Sánchez Bonilla, Duato Salas, Onofriero Jiménez y otros.

El 15 de Septiembre en Alajuela

Reseña de todos los festejos

(Por teléfono).

Alajuela, Septiembre 16.

—Pasaron los festejos, y a pesar de la lluvia, insistente y casi torrencial, resultaron bastante interesantes.

—La fiesta organizada por la Sociedad de Estudiantes del Instituto fue un acontecimiento simpático, y quienes en ella tomaron parte estuvieron fel-

ices en la interpretación.

—La fiesta de las Escuelas también muy linda.

—Muy divertido el paseo de la mascarada.

—Las retretas principiaban casi sin asistencia, pero al finalizar, el parque estaba de botón en botón.

—Los fuegos artificiales muy gustados.

—En el match de foot-ball

La concurrencia fué selecta y numerosa. Señoras doña Aquilesa v. de Saborio, doña Lola de Lombardo, doña Teresina de Castro, doña Luz Clara de Soto, doña Antonia de Barquiero, doña Nelly de Martinez, señora de Johnson, Teresa v. de Soto y doña Inés v. de Cristiansen.

Srta. María y María Cristina Cabezas, Beatriz Dueque Estrada, Ester Fonseca, María y Atilia Martín, Rosalía Oduber Mercedes Barquiero, Ernestina, Albertina y Delia Mora, Adela Ruiz, Deifilia González, Rosita Vargas, Mercedes Montenegro, Teresa Rodríguez, Virginia Salazar, Ester Soto, María Beeche, Cristina Quesada, Otilia Arroyo, Adelia y Chabeli Sibaja, Consuelo y Lucila Agüero, Victoria Quesada, Angélica y Milia Jiménez.

También concurrió el señor don Juan Felipe Picado. Comenzó la fiesta a las 9 de la noche y terminó a las tres de la madrugada.

Baile de artesanos.

Fué de contribución forzosa; dió comienzo a las 9 y media del 14 y finalizó a las 3 a. m. del 15.

La orquesta la componían los artistas Gonzalo Sánchez, Onofriero Jiménez, Juan Maltés y Aquiles Rodríguez; y mercenarios por la selección de música y la buena ejecución.

Asistieron las señoras doña Belarmina de Montero, Genoveva de Córdoba, Graciela de Jiménez, señora de Soto y Elvira de Montero.

Schöritas Rafaela Frutos, Gabriela Madrigal, Lidia Soto, Elisa Castro, Zoila Córdoba, Angélica Ugalde, Diva Núñez, Trinidad Álvarez, y otras muchas cuyos nombres, con mucha pena, dejamos de consignar por olvido.

Caballeros: Benjamín Montoro, Ricardo Castaing, Manuel Hernández, Juan María Córdoba, Samuel Cordero, Víctor M. Hernández, Pedro Ávila, Marcial Rojas Fernández, Francisco González H., Francisco Rojas, Francisco Morera, Pedro Vargas, Vicente González, Víctor Ávila, Ismael Vásquez, Rafael Ugalde, Luis Sibaja, Juan Aguirre y Malaquías Córdoba.

Muy gratas impresiones dejó esta fiesta.

### CORRESPONSAL

NOTA. — Agradecemos a nuestro activo Corresponsal en Alajuela la amplia y bien condensada información anterior, y recomendamos a todos nuestros Corresponsales la misma forma para el envío de sus notas locales.

Y Ayer partió para los Estados Unidos en busca de salud nuestro estimable amigo don Oscar Zelle, socio de la respetable firma "Lyos Hnos. y Ca." de esta plaza. Deseamos que regrese muy pronto completamente restablecido de su dolencia.

Una primorosa chiquitina ha venido a aumentar los encantos del hogar Llach-Castro. Que sea mensajera de eterna felicidad para el hogar, son nuestros deseos.

Yester day para los Estados Unidos en busca de salud nuestro estimable amigo don Oscar Zelle, socio de la respetable firma "Lyos Hnos. y Ca." de esta plaza. Deseamos que regrese muy pronto completamente restablecido de su dolencia.

### TEATRO VARIÉTÉS

MARTES DE MODA.

GRANDES ESTRENOS

MIRANDA. Magnífico drama de 500 metros de longitud.

ANTONIO FOSCARINI. Preciosa vista de arte en colores.

PATHE JOURNAL NO. 15.

LODZ (Polonia). Una multitud colosal asiste al entierro del gran rabino Maisels.

NUEVA YORK. Destrucción de una chimenea de 186 pies de altura, por un método nuevo.

PARÍS. M. Paul Deschanel, electo Presidente de la Cámara de Diputados.

ALDERSHOT (Inglaterra). El rey y la reina pasan revisión a las tropas y asisten a las maniobras de artillería.

PARÍS. M. y Mme. Fallières inauguran la Exposición de belleza.

LYON (Francia) Carrera de automóviles en que ocurrieron dos accidentes graves.

Madrid, precios económicos.

TOME TABUNICO

La embarcación expedicionaria "Ultramar"

cae en poder de los americanos

Otras noticias

Los rumores que corrían acerca de la captura de la gasolina guanacareña, pero ya sin embargo se confirmó.

Fué tomada en aguas nicaragüenses, peroafortunadamente para ellos, cuando los revolucionarios habían desembarcado según avisa nuestro Corresponsal de Puntarenas, en el siguiente telegrama:

Puntarenas, 18.  
"La República".  
"La Ultramar" fue capturada de tropa liberiana salieron para

"La República".

Cerca de cincuenta hombres

de tropa liberiana salieron para

## EDITORIAL.

# La intervención yanqui en Nicaragua

Con profunda pena publicamos la nota que el Ministro Americano en Managua dirige al Ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua.

Es cosa resuelta ya que los americanos decidirán la situación de la vecina República, imponiendo lo que a su juicio conviene, con menoscabo de la voluntad del pueblo y con irreparable ofensa á la soberanía de aquella Nación.

Mas nos duele que esa terrible situación haya sido creada por la poca cordura de los unos y la falta de patriotismo de los otros.

Ojalá que el amor á la Patria prevalezca entre los nicaragüenses, para salvar la dignidad de Nicaragua.

# El Ministro Americano al Gobierno de Nicaragua

"Depositado en Managua el 14 á las 10.30 a. m. Recibido en San José el 15 á las 9.30 a. m.

A Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica.

Transcribo á usted la siguiente comunicación, que con fecha 13 del corriente dirigió á esta Secretaría el Excelentísimo señor Ministro de los Estados Unidos, George T. Weitzel, a fin de que se sirva darle la mayor publicidad: "Legación de los Estados Unidos de América.—Managua, 13 de Septiembre de 1912.—Excelencia: Tengo la honra de informar á V. E. que el Departamento de Estado me ha dado instrucciones por cable de transcribir al Gobierno de V. E., y de modo no oficial á los Jefes de los rebeldes, así como de hacer pública, la siguiente declaración autorizada: La política de Estados Unidos en los presentes disturbios de Nicaragua es tomar las medidas necesarias para una protección adecuada de la Legación en Managua, mantener abiertas las comunicaciones y proteger la vida y la propiedad americanas. Al desconocer á Zelaya, á cuyo régimen de barbarie y corrupción puso término la Nación nicaragüense, después de una sangrienta guerra, el Gobierno de los Estados Unidos condenó, no sólo al individuo, sino al sistema, y este Gobierno no podría tolerar ningún movimiento para restablecer el mismo régimen destructor. El Gobierno de los Estados Unidos, en consecuencia, se opondrá á cualquier restauración del zelayismo y prestará su eficaz apoyo moral á la causa del buen Gobierno legalmente constituido para beneficio del pueblo de Nicaragua, á quien ha tratado de ayudar desde largo tiempo en su justa aspiración hacia la paz y prosperidad, bajo un Gobierno constitucional y de orden.

Un grupo como de 125 plantadores americanos residentes en una región de Nicaragua, han pedido protección: como dos docenas de casas americanas que hacen negocios en aquel país, han pedido protección; los banqueros americanos que están ahora al servicio del Gobierno de Nicaragua y hasta la propia Legación, se han visto expuestos á peligro inmediato durante los fuegos; está pendiente la indemnización por la muerte de los ciudadanos americanos Canon y Groce durante la guerra contra Zelaya; hay varias reclamaciones de americanos é intereses originados por concesiones. Por las Convenciones de Washington los Estados Unidos tienen el compromiso moral de ejercer su influencia para el mantenimiento de la paz general que está seriamente amenazada por el

# Mutismo Oficial

Ha sido costumbre guardada por las Administraciones del Estado, consignar todos los años, en la "Gaceta Oficial", con frases conmemorativas, la fecha angusta de nuestro 15 de Septiembre.

En este año se ha omitido esa costumbre, no sin habernos sorprendido el caso, dada la solemnidad tradicional, con que se

conmemora esa fecha.

Aceptamos que no hubiera recepción oficial en la Casa de Gobierno, debido á la indisposición del señor Presidente de la República. Mas no podemos transigir con la omisión apurada, y si debemos exponer nuestra más viva protesta, ante el silencio oficial, en el día de la Patria.

## INFORMACION DEL EXTRANJERO

**BUENOS AIRES, 14.**—Los restos del Gobernador Arias fueron traídos de La Plata para ser enterrados en el Cementerio. Esta ceremonia originó una gran demostración, en la que estuvieron presentes el señor Presidente de la República y su Gabinete.

**GLASGOW, 14.**—Mary How y la señora de Mitchell, sufragistas, fueron á Downock, donde se encontraban Churchill y Mackenna, y se lanzaron sobre ellos con el propósito de golpearlos, é injuriaronlos; pero en la lucha aparecieron los detectives, que las arrestaron.

**CONSTANTINOPLA, 14.**—Djavidbe, ex-Ministro de Finanzas, y Huseind Djahid, editor del "Hdilosmani", fueron arrestados y sentenciados por el Consejo de Guerra á 20 y 30 días de prisión, respectivamente, por la publicación de un artículo injurioso al Gobierno.

**LISBOA, 14.**—El señor Ministro del Uruguay y su esposa regresaron de un banquete diplomático, y cuando hubieron llegado á la legación, se produjo un incendio que habría tenido fatales resultados, si es que á los gritos de sus hijos no ocurrieran, salvándolos sin recibir quemaduras. El fuego se originó por la caída de una vela sobre una cortina.

**WYTHEVILLE (VIRGINIA), 14.**—Floyd Allen, hijo de Claude, del mismo apellido, ha sido sentenciado á la silla eléctrica. La ejecución tendrá lugar en Richmond, el 22 de Noviembre venidero. A Paul Peck, de Washington, aeroplano, describiendo unas espirales, un gran viento lo tumbó. Cayó muerto.

**NUEVA YORK, 14.**—Vedrines partió para Francia.

**SOFIA, 14.**—El Gobierno llamó al servicio nuevos Cuerpos de ejército, poniéndolos en pie de guerra.

**ADRIANOPOLIS, 14.**—Renovaronse los ataques en la frontera. Los búlgaros dirigieron su artillería sobre las fortificaciones, contestándoles los turcos durante varias horas.

**LISBOA, 14.**—Seis anarquistas

pasaron desembarcar del trasatlántico "Orta", pero la Policía no se los permitió. En Las Palmas desembarcaron nueve. Se les vigila.

**BERLIN, 14.**—El acorazado Kaiser botado en Junio del año pasado, hizo 23 nudos por hora. En Brisburgo explotó una mina de carbón. Mató á 5.

**VIENA, 14.**—La ceremonia eucarística revistió gran pompa. Comulgaron el Emperador y la familia real en el templo de Hofburg, donde ofició el Cardenal Vanrossem, quien leyó una carta papal y arregló á la juventud para que eviten los desórdenes en las Escuelas. La ciudad estuvo iluminada.

**BELGRADO, 14.**—El Gabinete se formó así: Canciller y Ministro de Relaciones, Pasic; del Interior, Protic; de Finanzas, Pacsú; de Agricultura, Stajonovics; de Obras Públicas, Jovanovich; de Justicia, Pobilovich; de Guerra, Putonick; de Instrucción Pública, Jevanovics.

**LONDRES, 14.**—Con motivo de tantas tragedias ocurridas á los aeroplanos en las maniobras, el Gobierno suspendió su uso.

**BEVERLY, 14.**—Mr. Taft consultó con Wickersham y Maciteath sobre la condición de México.

**LISBOA, 15.**—Fué detenido Arriolas, asesino de la familia de Valeria. Se había encerrado en un establecimiento, donde intentó suicidarse cortándose la tráquea. Refiere espantosos detalles.

**LONDRES, 15.**—En las costas del Murnack (Holanda), se encontró una botella procedente del "Titanic" á tiempo en que se hundía, firmada por John Grimes, y en las costas del Certykink (Massachusetts), encontróse un salvavidas del "Titanic" también.

**MADRID, 15.**—La hija de Canalejas se ha empeorado notablemente.

**WASHINGTON, 15.**—El Embajador Clinto está impresionado. Mañana cumple Mr. Taft 55 años. Dedicará el día á su tía Miss Delia Yorey, que vive en Milbaury.

## Asuntos españoles

**La Infanta y familia.**—Recibimiento en Las Palmas.

**Huelga del puerto.**—

**SALAMANCA, 14.**—La Infanta Paz, su esposo y hijas han sido muy bien recibidos. En Las Palmas se les prepara un gran recibimiento á las Comisiones Americanas. La huelga del puerto tiende á desaparecer.

**Entrega de Montero.**—Homage con 6 mil firmas.

**PONTEVEDRA, 14.**—Una Comisión del Ayuntamiento á viva fuerza entregará á Montero. Lanzará un álbum de 6 mil firmas, en homenaje de agradecimiento del Pueblo.

**Hija de Canalejas, mejor.**—El Ministro en el Consejo.

**Ferroviarios en vías de arreglo.**—Proyecto acerca de los conflictos.

**MADRID, 14.**—La hija de Canalejas ha mejorado. En consecuencia, concurrió Canalejas al Consejo, donde se examinaron los asuntos de las huelgas, especialmente la de los ferroviarios, cuyas Compañías encuentranse en buena disposición. Aprobóse un proyecto de Villanueva, tendiente á evitar conflictos en lo sucesivo.

TOME PETRONINA

## REMADE VOLUNTARIO

A las doce del dia miércoles cuadrados, toda la finca, existen 18 de septiembre próximo y en la puerta de mi oficina, en la ciudad de Heredia, remataré con la base de veinticinco mil colones (\$25.000.00) y al mejor postor, la finca inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Heredia, tomo seiscientos cincuenta y tres, folios ciento veintidós y ciento veintitrés, número veintidós mil cuatrocientos setenta y cinco, asientos cuatro y siete, que es terreno cultivado de café, caña de azúcar, píntaro y cultivo de granos, con una casa de habitación de dos pisos y un galerón para peones en el ubicados, sitios en Santa Bárbara, nuevo Cantón de la provincia de Heredia. Linderos: Norte, propiedades de Ramón Herrera y Gregorio Montero, yurro en medio con el primero; Sur, propiedades de Ramón Arias, ó sea de su sucesión y Jerónimo Vargas; Este, propiedades de Ramón Palma y Blas Prieto, calle en medio; y, Oeste, también calle en medio, propiedades de la sucesión de Juan Viquez, Crescencio Alvarado, Federico Jancinto e Ildefonso Villalobos. Medida del terreno como cincuenta y siete hectáreas, treinta áreas, noventa y cuatro centáreas y setenta y dos decímetros cuadrados, de los cuales existen hoy cultivadas de café en buen estado y nuevo en su mayor parte, ó sea de las siguientes edades: de diez años, tres mil trescientos árboles; de ocho años, diecisiete mil ciento cincuenta; de seis años, mil cincuenta; de seis años, once mil quinientos; de cuatro años, quinientos cincuenta y de dos años tres mil ciento cincuenta, formando un total de treinta y seis mil setecientos (36.700) árboles; frutales treinta y tres mil quinientos cincuenta, nuevos mil ciento cincuenta. En resto de la finca, (q) según remedida consta de sesenta y dos hectáreas, noventa áreas, seis centáreas y cuarenta decímetros

sin contar con el producto de los terrenos de agricultura (\$7.150.00 ó sea el interés de un capital de \$71.500.00 al diez por ciento anual). Pertenece á Don Fernando Rothe Bang, mayor de edad, casado, agricultor, alemán y vecino de la villa de Barba y se vende libre de gravámenes por convenio voluntario del mismo con los acreedores hipotecarios á que está afectada la finca, sea el Banco Mercantil de Costa Rica domiciliado aquí, y doña María Rodó Acosta de López, cuyos gravámenes se cancelarán en la misma escritura de remate. Se admiten propuestas arregladas.

San José, 29 de agosto de 1912

ALBINO VILLALOBOS, JUAN DE D. RAMIREZ, J. ARTURO RAMIREZ

Aclarando el anterior edicto el infrascrito Notario hace constar: que los acreedores que lo autorizan para la venta del inmueble descrito no responden de la exactitud de la medida de la finca y partes dedicadas á los diferentes cultivos, y se anuncia en la forma indicada por vía de referencias que pudieran suministrarse á los postores.

ALBINO VILLALOBOS

San José, 29 de agosto de 1912

## CIRCO TEATRO

### PRONTO LLEGARA

uno de los mejores transformistas del mundo, que se distingue especialmente en la imitación de mujeres. Es el gran

### CAVAZO

quien se ha hecho aplaudir en los mejores teatros de EUROPA, ESTADOS UNIDOS y MEXICO.

Además de los magníficos números de CAVAZO, verá el público capitolino las siguientes películas en la primera función:

### UNA DE LAS MARAVILLAS DE BISON

### LA CRISIS

película de DOS MIL PIES DE LARGO, dividida en dos partes. Es una conmovedora historia de los tiempos lejanos en el Oeste de los Estados Unidos, con batallas entre indios auténticos y soldados americanos. Es, sin disputa, la más sensacional reconstrucción de las sangrientas y terribles épocas primitivas del Oeste.

### LA PROMETIDA DEL NILO ó EL SACRIFICIO HUMANO

Sensacional y maravillosa película en la que aparecen más de mil personas. Su preparación costó cincuenta mil pesos oro.

Es tan interesante, dramática y artística, que quien la ve una vez, no la olvida jamás.

Además otras vistas de asuntos cómicos

GRANDES ATRACCIONES • PRECIOS POPULARES

GRANDES NOVEDADES

“LA FAMA”  
HERRERO HERMANOS  
SOMBREROS PARA SEÑORA, SOBRETODOS Y CAPAS

ADORNOS  
El mejor surtido para la venta

# ECOS DE PROVINCIAS

## LIBERIA

SUELLOS RETRASADOS

De algún tiempo á esta parte los empleados militares vienen sufriendo demoras perjudiciales en el pago de sus salarios. Y si á esto se agrega que cuando el Ministerio del ramo dispone enviar el dinero para los pagos, lo hace remitiendo billetes de banco de difícil cambio en Liberia, donde no existen sucursales de esta clase de establecimientos, la cosa sube al más alto grado de dolor y de pena. La Tesorería Nacional no dejó de ser algo así como la carabina de Ambrosio. Que se mejore la calamitosa situación de los militares, pedimos al señor Ministro de Guerra, Licenciado don Nicolás Oreamuno.

## OTRA TE PEGO

Nuestro Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad, es uno de los peor equipados que registra el mundo policiaco. Han resultado prédicas en desierto, las instancias, sin despreciar ocasiones, del señor Comandante Gómez quien tuvo culpa en lo sucedido.

**CORRESPONSAL**

**SAN LUCAS**  
"República".

Presos San Lucas celebran hoy fiesta de la Patria; pidieron Banda y se les concedió. Hoy en la visita fueron músicos, Gobernador y otras autoridades. Pueblo agradecido Gobernador por lo bien que lo han tratado en los festejos. Ha sido sensible separación del cumplido Comandante Gómez quien tuvo culpa en lo sucedido.

## CORONADO

LAS VEGAS DEL PADRE UMAÑA

Amigo redactor: Aquí se ha soltado el Diablo, como dicen. Con motivo de la confesión de un amigo de la guasa, artículos van y vienen, con hojas sueltas. Aún más: el prebátor Umaña fué víctima de esas intrigas.

En estos días le CHINGARON sus jalegos, manos desconocidas, á la sombra de la noche. Y aquí se remachó el clavo: Sátiras, insultos y una tremolina de padre y muy señor nuestro.

## DUETTO

El Duetto mexicano ha estado trabajando bonitas representaciones, en el Salón de Catolicismo.

## FIESTA DE LA PATRIA

Para celebrar la Fiesta de la Patria el Municipio votó cien colones para un baile de etiqueta. El baile estuvo muy animado; llegaron muchas gentes de la Capital, de ambos sexos. Lujo, desroche de gusto y arte.

Todo eso está muy bueno. Pero esa fiesta no es más que para los acomodados y al pueblo, al pobre pueblo, qué se le dió? Nada? Malo, malo.

## UN DESCALZO

### SANTA BARBARA

#### NOTA DISCORDANTE

Santa Bárbara, 15.

(Por telégrafo.)

Estuve la fiesta del 15 muy animada. Únicamente en la escuela hubo nota discordante de parte de las señoritas maestras del Centro de esta Villa, las que con frases acaloradas contestaron al discurso que en nombre de la Junta de Educación pronunció la señorita Adela Muñoz: de lo que el público protestó, por la forma en que las maestras procedieron.

Detalles, por correo.

## CORRESPONSAL

## MARITIMAS

El corralillo de la casa donde están instaladas las oficinas de Justicia, es una asquerosidad tal, que da miedo penetrar al interior de dicho edificio. Tómese en cuenta que las oficinas telegráficas, por su naturaleza, son las únicas que brindan mayor suiedad, no sólo aquí, sino en toda la República, para que si es posible, semanalmente se

mande limpiar este lugar, de donde fácilmente de pronto puede desprenderte la peste negra, ó el cólera morbo.

No te parece, Fito, que hay qué asesar este corralillo?

## CORRESPONSAL

LA FIESTA ESCOLAR  
Liberia, 15.

"La República."

Acaba de pasar la fiesta escolar que resultó simpática y concurrida, impregnada de chispas oratorias, de que daré programa y enviaré fotografías por el correo de mañana.

## CORRESPONSAL

Y no te parece, Fito, que hay qué asesar este corralillo?

El señor Juan Ressi, comerciante del establecimiento "El Agujero de Oro", dió á un muchacho, para la venta, unos números de lotería, los que resultaron perdidos. Dichos números son: 21.110; 18.825; 18.654; 18.655; 4.501; 20.363; 24.456; 24.457; 24.458; 24.459.

Los números son buscados por la Policía.

# ROBO de números de lotería

El señor Juan Ressi, comerciante del establecimiento "El Agujero de Oro", dió á un muchacho, para la venta, unos números de lotería, los que resultaron perdidos. Dichos números son: 21.110; 18.825; 18.654; 18.655; 4.501; 20.363; 24.456; 24.457; 24.458; 24.459.

Los números son buscados por la Policía.

## Banco Comercial de Costa Rica

San José, C. R., 16 de Septiembre de 1912.  
Tipos de Cambio

A la vista.

Londres .....	112 3/4 0/0
New York .....	117 1/2
San Francisco .....	117 1/4
New Orleans .....	117 1/4
Paris .....	111 1/2
Hamburgo .....	108 1/4
Barcelona .....	102
Jamaica .....	120

## VINOLIA

JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR



Siendo completamente puro nunca irritan sino que por el contrario gracias a su finura y cualidades encantadoras son muy á propósito para los cutis delicados.

## LA VELOCE

Navigazione Italiana á Vapore

Línea de Génova á Puerto Limón

## EL VAPOR

## CITTA DI MILANO

Ciudad Camella

Sarpará de Limón el 19 de Octubre

## para

## GENOVA

Toronto en Cartago, Génova, Puerto Cañete, La Galera, Santa Cruz de Tenerife y Barcelona.

Conveniente disponibilidad á los pasajeros de Cabildos que tienen billetes de 10 y 15 mil y á los famosos de cuatro ó más mililitros.

Los vapores de esta Compañía tienen buenas condiciones óptimas y precios de pasajeros más económicos.

Para informes dirigirse á

Jacobo A. Robles,

Sob Agente, San José, oficina E. A.

Robles, 64

MADURO & SONS, Lima

14.

## AVISOS ECONOMICOS

AVISO. — Con motivo del establecimiento de los negocios, queremos trasladar el Almacén y Botiques de la Casa EDUARDO KNIGHT y CIA., del 1º de Noviembre de este año en adelante á la casa que actualmente ocupa la Licenciada Chileno, al lado de la Casa Presidencial.

San José, 10 de Agosto de 1912.

151

ENFERMO

Un estimable caballero, Mr. E. J. Hitchcock, quien viene á Costa Rica de tránsito, está puesto en cama.

Mucho deseamos que mejore pronto el muy estimable caballero.

Detalles, por correo.

## CORRESPONSAL

BORICINA

MEISSONNIER

PARIS

</div

